

Former des infirmières de santé publique pour la Cisjordanie

Palestinian Medical Relief Society PMRS; medico international suisse

JMP Suisse

Le contexte

En Cisjordanie, les soins médicaux de base sont fortement impactés par l'occupation militaire israélienne qui dure depuis des années. Les nombreux points de contrôle et barrages routiers limitent fortement la liberté de mouvement de la population. Même les ambulances sont souvent retenues pendant des heures. Les soins médicaux de base dans les villages sont donc d'autant plus importants. L'équipement, les médicaments vitaux et le personnel spécialisé y font souvent défaut. Des infirmières de santé publique bien formées et intégrées au niveau local peuvent remédier à l'absence de soins et renforcer la population en matière de santé.



Toutes les photos © medico international suisse

Le projet



La « School of Community Health » de Ramallah forme des jeunes femmes aux soins médicaux de base pour les villages de toute la Cisjordanie. La formation de deux ans comprend aussi bien les soins aux patient.e.s que les méthodes de santé psychosociale et de prévention sanitaire. Dans leur commune de résidence, les infirmières diplômées assurent ensuite l'accès de la population villageoise aux soins médicaux de base en effectuant des visites à domicile et à l'école, en conseillant les femmes enceintes et en accompagnant les personnes âgées, en organisant la distribution des médicaments, en prodiguant les premiers soins, en gérant des centres de santé et des pharmacies, en dirigeant des campagnes de santé et en travaillant, en tant que membres de la commission communale de santé, à des solutions aux problèmes locaux de santé et d'environnement.

La formation d'infirmière de santé publique ouvre de nouvelles perspectives aux jeunes femmes, et leur permet de participer à la vie de la communauté et de s'émanciper dans une certaine mesure.

Béatrice Battaglia